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La Cámara de Diputados, a través de la Secretaría General, inició el ciclo de conferencias magistrales 

2024 con el tema “La historia de la desigualdad en México”, impartida por el maestro Diego Castañeda 

Garza, con la finalidad de reflexionar sobre temas de relevancia nacional e internacional. 

El director de Planeación y Evaluación del Servicio de Carrera, Javier del Sagrado Corazón Ferrera 

Araujo, señaló que este evento está dirigido a funcionarias, funcionarios y personal del Servicio 

Profesional de Carrera de la Cámara de Diputados, así como al público en general.  

Apuntó que el objetivo de la plática es generar un acercamiento teórico entre la pluralidad de los 

hechos y las herramientas prácticas que se han llevado a cabo para combatir la desigualdad en el país, 

por lo que será de gran beneficio y contribución para el conocimiento de todo el personal y el trabajo 

legislativo. 

En este sentido, destacó la importancia de conocer de manera particular algunas de las causas y 

factores que históricamente han generado desigualdad y cuáles han sido las acciones emprendidas por 

los distintos gobiernos para atenuarla. 

Lamentó que en México continúe la desigualdad social; por ello, consideró importante que desde la 

Cámara de Diputados se aborden estos temas a través de las conferencias magistrales, para contar con 

mayores conocimientos que coadyuven a encontrar soluciones.   

Ferrera Araujo dejó en claro que las desigualdades son procesos que se van construyendo a través del 

tiempo, donde se registran diversos factores que han propiciado en mayor o menor medida una 

diferencia social.   

La desigualdad en México 

En su exposición, el maestro Castañeda Garza recalcó que la desigualdad siempre ha existido en 

México como en todo el mundo, aunque en algunas naciones la han podido resolver de manera más 
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rápida, pero en el caso de nuestro país no se ha podido transitar hacia una sociedad más justa, 

equitativa y democrática. 

El también autor del libro “Desiguales. Una historia de la desigualdad en México” comentó que los 

cambios en la distribución del ingreso constantemente enfrentan distintas fuerzas en lo social, 

económico y político, factores que van a determinar la igualdad o desigualdad social. 

Enfatizó que las guerras también contribuyen a generar desigualdad, dependiendo del grado de 

destrucción que tengan, como las que se registraron en la primera mitad del siglo XIX. 

Castañeda Garza dijo que, ante los nuevos empleos, es necesario dotar de mayores habilidades 

educativas a la población para evitar que pierda su ocupación actual, toda vez que es otra de las causas 

que generan desigualdad en México.  

Aseguró que no siempre van a existir los mismos empleos, ya que los cambios sociales marcan las 

diferencias en las fuentes de trabajo; por ello, en la medida en que se tenga una amplia gama de 

políticas públicas, de nuevos conocimientos y destrezas, las y los ciudadanos podrán adaptarse mejor a 

los cambios. 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/imparten-en-san-lazaro-la-

conferencia-magistral-la-historia-de-la-desigualdad-en-mexico-  

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/imparten-en-san-lazaro-la-conferencia-magistral-la-historia-de-la-desigualdad-en-mexico-
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/imparten-en-san-lazaro-la-conferencia-magistral-la-historia-de-la-desigualdad-en-mexico-
https://youtu.be/BsOcVHJplNw
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• Estos foros permiten contar con información para combatir el odio y la discriminación: diputada 

Salma Luévano (Morena) 

 

La Comisión de Diversidad, presidida por la diputada 

Salma Luévano Luna (Morena), llevó a cabo en la 

Cámara de Diputados el conversatorio “México 

despierta”, en el cual activistas, defensores de 

derechos humanos y representantes de la sociedad 

civil hablaron sobre discriminación, violencia, 

diversidad sexual, denuncias, métodos de prevención y 

empoderamiento a víctimas de la comunidad 

LGBTTTIQ+.  

La diputada Luévano Luna señaló que es muy 

importante denunciar, ya que los números son la base para el desarrollo de las políticas públicas, y si 

no hay esas estadísticas no hay manera de trabajar en las políticas. “Tenemos que seguir incidiendo, 

denunciando y forzar a que realmente se marquen estos precedentes”.   

Indicó que es primordial que sigan incidiendo en estos ejercicios y participando en este tipo de 

conversatorios porque es lo que permite contar con herramientas, como la información misma, que 

pueden ayudar a combatir los odios y las discriminaciones. “Sigan incidiendo y luchando por esa 

visibilidad y por un mundo mejor para todas, todos y todes”.  

“Desde que empezó esta Legislatura se han acercado muchos jóvenes que, hoy, la vida me ha dado la 

oportunidad de verles, y siempre he estado de la mano con la sociedad civil para atender temas de la 

comunidad”, comentó.  
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Intervención de participantes 

Alaín Ricardo Pinzón Ayala, activista y defensor de los derechos humanos, explicó que la PrEP 

(profilaxis pre-exposición) es un medicamento contra el VIH y un método de prevención disponible en 

este momento en México. “La cara del VIH actual sigue siendo el de las poblaciones mayormente 

vulnerables, y se están detectando a destiempo cuando ya requieren de una hospitalización”.  

Resaltó que hay necesidades que no está cubriendo el Estado, ya que hay importancia en ciertos temas 

y en otros no en materia de salud. Asimismo, dijo, es necesario que los accesos a los métodos de 

prevención actuales los conozcan todas, todos y todes, ya que la información no está saliendo de los 

canales institucionales. 

Mencionó que se está viviendo una época en la cual las agresiones sexuales y las violaciones están 

siendo muy grandes en términos de cantidades. “Cada fin de semana en el servicio comunitario 

atendemos de cinco a siete agresiones sexuales”.     

Por su parte, el activista Cesar Oyervides dijo que es necesario empoderar a las víctimas para denunciar 

todos los delitos y atrocidades que se cometen en su contra hoy en día, ya que hay muchos grupos de 

personas vulnerables, mujeres, niños, jóvenes que sufren alguna agresión, delito o violación a sus 

derechos humanos.  

“Como personas miembros de la comunidad LGBTTTIQ sufrimos discriminación, delitos de odio, 

transfeminicidios, feminicidios, y es importante denunciar, quitarnos la máscara de la persona que 

pierde o que es vulnerada y empoderarnos. Nuestra sociedad mexicana requiere alzar la voz, ya no 

conformarnos con que puse la denuncia y ya, sino hacer un movimiento social para hacernos 

escuchar”, agregó.  

Martín López Gallegos, representante estudiantil, expuso que la comunidad de las disidencias sexuales 

se enfrenta a la violencia institucional al momento de levantar denuncias por discriminación, por lo que 

pidió que exista una capacitación de los ministerios públicos para que actúen con perspectiva de 

género y con un enfoque de diversidad, a fin de garantizar un acceso a la justicia pronta y expedita. 

Planteó la necesidad de generar mecanismos que combatan la revictimización en las oficinas de 

gobierno al incorporar otras opciones de identidades sexo-genéricas en los documentos oficiales y se 

termine con la lógica binaria. Añadió que todos los avances que se han tenido en la materia son 

producto de la lucha y de alzar la voz de la población LGBTTTIQ+.  



Z Z             

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 31/07/2024 LEGISLATIVO 

A su vez, Lucia Fernanda, especialista en Derecho, recalcó la importancia de que se trabaje en acciones 

que garanticen el respeto a los derechos de la infancia trans y se creen instituciones de enseñanza para 

este sector, a fin de que se les otorgue conocimientos sobre la materia. 

Se congratuló que en esta Legislatura las y los diputados aprobaran reformas que evitan las terapias de 

conversión y el aumento de sanciones a quienes cometan un transfeminicidio, pues los derechos de la 

comunidad trans deben respetarse no por lo que son, sino por lo que tienen. 

En el conversatorio se desarrollaron las ponencias “Métodos de prevención actualizados PrEp y PEP en 

servicio comunitario”, "Discriminación y violencia institucional hacia las disidencias”, 

“Empoderamiento a víctimas de la comunidad LGBTTTIQ”, así como la relativa al “Área jurídica y su 

relación con la diversidad sexual en adolescencias e infancias”. 

 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/realizan-en-la-camara-de-

diputados-el-conversatorio-mexico-despierta-  
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En su vigésima y última reunión ordinaria, la Comisión 

de Cambio Climático y Sostenibilidad, que preside la 

diputada Edna Gisel Díaz Acevedo (PRD), aprobó por 14 

votos su informe final de actividades, correspondiente a 

la LXV Legislatura. 

El documento da cuenta que en estos tres años se 

realizaron 20 reuniones ordinarias, así como diversos 

foros, audiencias con especialistas y talleres con 

organizaciones de la sociedad civil. 

Entre los eventos destacan la comparecencia de la persona titular de la Secretaría de Medio Ambiente 

y Recursos Naturales, el foro “A 10 años de la promulgación de la Ley General de Cambio Climático. 

Presente y futuro”, y las exposiciones “El papel de la sociedad civil en el cambio climático en México” y 

“Rehabilitación y reforestación de manglares en Baja California Sur”. 

Al respecto, la diputada Díaz Acevedo manifestó a las y los integrantes de la instancia que “la tarea la 

cumplimos de manera responsable y satisfactoria”. 

Indicó que, a pesar de las limitaciones con las que se llevaron a cabo las labores legislativas, se dio 

cumplimiento a cabalidad con la transparencia y la rendición de cuentas, así como el mayor cuidado de 

los recursos materiales y financieros. 

Resaltó que por tratarse de un tema que impacta sin excepción a toda la sociedad, es necesario elevar 

el grado de la especialidad y la discusión parlamentaria. 

https://youtu.be/F__02FxshLM
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Sobre el Observatorio Climático, la diputada Díaz Acevedo dijo que hay una tarea pendiente; “por 

diferentes razones hubo una resistencia para instalar este Observatorio que deberá hacerse en la 

siguiente Legislatura”. 

“A pesar de que el acuerdo para su creación fue firmado por los coordinadores parlamentarios, en la 

sesión pasada no se logró el quórum ni los acuerdos necesarios”, aclaró. 

Clausuran los trabajos de la Comisión 

Al clausurar las labores de la Comisión, Díaz Acevedo indicó que las y los diputados que la conformaron 

cumplieron la encomienda de legislar en este tema que es urgente para nuestro país. 

“El gran acierto de haber creado esta Comisión estriba en la misma forma en cómo esta Legislatura 

recuperó el tema de trascendencia ante los momentos que viven los compromisos internacionales 

hacia el 2030 y el legislar de manera responsable”, expresó. 

Puntualizó que lo que fue aprobado en esta instancia durante los tres años de la Legislatura, 

contribuye a robustecer la legislación, favorece la apertura hacia la sociedad y la presencia de expertos 

en las sesiones. 

Del PRI, la diputada María de Jesús Aguirre Maldonado agradeció a las y los integrantes de la Comisión 

por su colaboración en estos tres años, pues esta instancia legislativa es un parteaguas por haber 

atendido de forma independiente el tema. Resaltó la relación existente entre la producción alimentaria 

de nuestro país con el cambio climático. 

La diputada Mirza Flores Gómez (MC) celebró el trabajo de la presidencia y de las y los diputados, al 

buscar y atender una agenda de vanguardia y acorde a los compromisos internacionales 

Por parte de Morena, el diputado Klaus Uwe Ritter Ocampo agradeció a la diputada Díaz Acevedo por 

el dinamismo de los trabajos, en los que convergieron opiniones y debates que enriquecieron la 

discusión legislativa en los temas del cambio climático. 

Por último, resaltó la labor del personal operativo y técnico en los tres años de la LXV Legislatura.  

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/aprueba-comision-de-cambio-

climatico-y-sostenibilidad-su-informe-final-de-labores-de-la-lxv-legislatura  

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/aprueba-comision-de-cambio-climatico-y-sostenibilidad-su-informe-final-de-labores-de-la-lxv-legislatura
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/aprueba-comision-de-cambio-climatico-y-sostenibilidad-su-informe-final-de-labores-de-la-lxv-legislatura


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

8 31/07/2024 LEGISLATIVO 

 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

20 31/07/2024 LEGISLATIVO 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

18 31/07/2024 LEGISLATIVO 

 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

          31/07/2024 LEGISLATIVO 

 
 

Séptimo foro para la reforma al Poder Judicial se llevará 
a cabo en Cámara de Diputados 

 
CIUDAD DE MÉXICO (MANUEL FEREGRINO).- Se llevará a cabo el día de hoy el séptimo foro para la 
Reforma al Poder Judicial organizado por la Cámara de Diputados. Por segunda ocasión, el encuentro 
será en San Lázaro con los temas: Elección popular de los integrantes del Poder Judicial; la legitimidad 
democrática de jueces, magistrados y ministros; la elegibilidad e idoneidad, la garantía de 
profesionalismo e independencia en la postulación y mecanismos de ascenso y remoción de 
funcionarios. 
 
 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!scc981eec27ff4c63acab3377c6cc3e26?cid=B
EBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!scc981eec27ff4c63acab3377c6cc3e26&ithint=video&
e=JG2hd5&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFh
L0Vld2VtTXpfSjJOTXJLc3pkOGJNUGlZQjVFSjZBYnhRa3dBSENYTGpyWU1xR1E_ZT1KRzJoZDU 
 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!scc981eec27ff4c63acab3377c6cc3e26?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!scc981eec27ff4c63acab3377c6cc3e26&ithint=video&e=JG2hd5&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0Vld2VtTXpfSjJOTXJLc3pkOGJNUGlZQjVFSjZBYnhRa3dBSENYTGpyWU1xR1E_ZT1KRzJoZDU
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!scc981eec27ff4c63acab3377c6cc3e26?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!scc981eec27ff4c63acab3377c6cc3e26&ithint=video&e=JG2hd5&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0Vld2VtTXpfSjJOTXJLc3pkOGJNUGlZQjVFSjZBYnhRa3dBSENYTGpyWU1xR1E_ZT1KRzJoZDU
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!scc981eec27ff4c63acab3377c6cc3e26?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!scc981eec27ff4c63acab3377c6cc3e26&ithint=video&e=JG2hd5&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0Vld2VtTXpfSjJOTXJLc3pkOGJNUGlZQjVFSjZBYnhRa3dBSENYTGpyWU1xR1E_ZT1KRzJoZDU
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!scc981eec27ff4c63acab3377c6cc3e26?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!scc981eec27ff4c63acab3377c6cc3e26&ithint=video&e=JG2hd5&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0Vld2VtTXpfSjJOTXJLc3pkOGJNUGlZQjVFSjZBYnhRa3dBSENYTGpyWU1xR1E_ZT1KRzJoZDU
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Se llevará a cabo séptimo foro sobre reforma judicial en Cámara de Diputados 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
CIUDAD DE MÉXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- Hoy en la Cámara de Diputados se va a realizar el séptimo 
foro de Diálogo para la reforma al Poder Judicial, uno de los temas que se prevé será abordado es: 
¿Cómo garantizar los criterios de idoneidad que hagan los tres poderes? 
 
 
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/Ea0S5lcTWZJJhW0hgor1w70BpV0V_8qGOK93SD1FlduFgQ?e
=dhC9VJ 
 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/Ea0S5lcTWZJJhW0hgor1w70BpV0V_8qGOK93SD1FlduFgQ?e=dhC9VJ
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/Ea0S5lcTWZJJhW0hgor1w70BpV0V_8qGOK93SD1FlduFgQ?e=dhC9VJ
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Séptimo foro sobre reforma judicial se llevará a cabo hoy 
en la Cámara de Diputados 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS LORET DE MOLA).- Este martes a las 5 de la tarde se va a llevar a cabo el 
séptimo foro sobre la reforma judicial que en esta ocasión se va a realizar en la Cámara de Diputados. 
Con los temas, elección popular de los integrantes del Poder Judicial; legitimidad democrática de jueces, 
magistrados y ministros; elegibilidad e idoneidad de mecanismos de ascenso y remoción, se prevé la 
participación de diversos interesados de este importante parlamento. En contraste, trabajadores del 
Poder Judicial realizarán a las 4 de la tarde una protesta en contra de la reforma. 
 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1kmENqyU2DE9CHVsmp1_Ca4iFgQWtkmnW/view 
 

 

https://drive.google.com/file/d/1kmENqyU2DE9CHVsmp1_Ca4iFgQWtkmnW/view


2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

          31/07/2024 LEGISLATIVO 

 
 

Afinan detalles para discutir reformas de AMLO 
 
 
CIUDAD DE MÉXICO (SOFÍA GARCÍA).- A partir de agosto, iniciarán los trabajos legislativos en torno al 
Plan C del presidente López Obrador para aprobar las reformas constitucionales que se presentaron el 
pasado 5 de febrero. La Comisión de Puntos Constitucionales avaló que los dictámenes sean aprobados 
sin cambios y discutidos en el Pleno, pero hasta la próxima legislatura que iniciará el primero de 
septiembre. La reforma al Poder Judicial será analizada en comisiones hasta el 9 de agosto, un día 
después de que concluyan los foros regionales para añadir las conclusiones. 
 
 

 
 
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!s87c59505404a4748be8b9144835e4921?cid
=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!s87c59505404a4748be8b9144835e4921&ithint=vid
eo&e=zXXYcu&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0Y
mFhL0VRV1Z4WWRLUUVoSHZvdVJSSU5lU1NFQmkzcnVrTEwzT2R0NE1lWDlqU0kxUkE_ZT16WFhZY3U 

 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!s87c59505404a4748be8b9144835e4921?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!s87c59505404a4748be8b9144835e4921&ithint=video&e=zXXYcu&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VRV1Z4WWRLUUVoSHZvdVJSSU5lU1NFQmkzcnVrTEwzT2R0NE1lWDlqU0kxUkE_ZT16WFhZY3U
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!s87c59505404a4748be8b9144835e4921?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!s87c59505404a4748be8b9144835e4921&ithint=video&e=zXXYcu&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VRV1Z4WWRLUUVoSHZvdVJSSU5lU1NFQmkzcnVrTEwzT2R0NE1lWDlqU0kxUkE_ZT16WFhZY3U
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!s87c59505404a4748be8b9144835e4921?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!s87c59505404a4748be8b9144835e4921&ithint=video&e=zXXYcu&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VRV1Z4WWRLUUVoSHZvdVJSSU5lU1NFQmkzcnVrTEwzT2R0NE1lWDlqU0kxUkE_ZT16WFhZY3U
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!s87c59505404a4748be8b9144835e4921?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!s87c59505404a4748be8b9144835e4921&ithint=video&e=zXXYcu&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VRV1Z4WWRLUUVoSHZvdVJSSU5lU1NFQmkzcnVrTEwzT2R0NE1lWDlqU0kxUkE_ZT16WFhZY3U
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Señala Juan Ramiro Robledo que hay consenso para una reforma al PJ 
 
CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS).-  Guadalupe Taddei Zavala, consejera presidenta del Instituto 
Nacional Electoral, pidió a la Cámara de Diputados claridad en la elección de jueces, magistrados y 
ministros de la Suprema Corte que propone la Reforma Judicial para definir el presupuesto que requerirá 
la autoridad electoral para organizar los comicios. Al participar en el séptimo diálogo nacional para la 
reforma al Poder Judicial celebrado en San Lázaro, la Presidenta del INE, pidió a los legisladores precisar 
detalles como el número de cargos que se van a elegir, el número de casillas que se van a instalar y los 
materiales que se van a utilizar.  
 
Por su parte, el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Juan Ramiro Robledo, señaló 
que de acuerdo a los 6 foros anteriores, hay consenso para una reforma y solo falta el cómo llevarla a 
cabo. Quedan dos, el próximo el 6 de agosto en Saltillo y se cierra el 8 de agosto en Sinaloa para, 
posteriormente, el 15 de agosto, se presentará este dictamen con todo lo que se observe de estos foros 
y será el próximo 22 de agosto cuando se discuta y se vote aquí en la Cámara baja y al dictamen definitivo. 
 
 

 
 

 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!s44658b4b196c4bfc892c3ccbed02dbeb?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33
844BAA!s44658b4b196c4bfc892c3ccbed02dbeb&ithint=video&e=xA393T&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJ

iOTkyYjMzODQ0YmFhL0VVdUxaVVJzR2Z4TGlTdzh5LTBDMi1zQnREVEFqbU8yTGU0ZHlPN0tFS0RJMHc_ZT14QTM5M1Q 
 
 
 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!s44658b4b196c4bfc892c3ccbed02dbeb?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!s44658b4b196c4bfc892c3ccbed02dbeb&ithint=video&e=xA393T&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VVdUxaVVJzR2Z4TGlTdzh5LTBDMi1zQnREVEFqbU8yTGU0ZHlPN0tFS0RJMHc_ZT14QTM5M1Q
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!s44658b4b196c4bfc892c3ccbed02dbeb?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!s44658b4b196c4bfc892c3ccbed02dbeb&ithint=video&e=xA393T&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VVdUxaVVJzR2Z4TGlTdzh5LTBDMi1zQnREVEFqbU8yTGU0ZHlPN0tFS0RJMHc_ZT14QTM5M1Q
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!s44658b4b196c4bfc892c3ccbed02dbeb?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!s44658b4b196c4bfc892c3ccbed02dbeb&ithint=video&e=xA393T&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VVdUxaVVJzR2Z4TGlTdzh5LTBDMi1zQnREVEFqbU8yTGU0ZHlPN0tFS0RJMHc_ZT14QTM5M1Q
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Diputados podrían aprobar los 16 dictámenes de las 
iniciativas Presidenciales en septiembre 

 
CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- Están listos los 16 dictámenes de las iniciativas 
constitucionales que envió el Presidente el 5 de febrero.  
El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de Diputados; Juan 
Ramiro Robledo, reconoció que existen 3 iniciativas que no tienen consenso, la reforma 
judicial hasta que no terminen los foros; la reforma electoral que plantea que el gobierno 
vuelva a tener el control del INE y la reforma administrativa que plantea la desaparición 
de los órganos autónomos, esto debido que en su redacción se preveía un plazo de 90 
días para que los titulares dejaran su cargo; sin embargo, se cambió la redacción para que 
la renuncia se realizara hasta en un año, con lo que se podrían aprobar dichos dictámenes 
en la próxima legislatura. 
 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1BJC96NfogX122T5gmjEKeX59vKxALxQs/view 
 

 

https://drive.google.com/file/d/1BJC96NfogX122T5gmjEKeX59vKxALxQs/view
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El 1 de agosto se discutirán y aprobarán nueve dictámenes  
de 16 iniciativas que envió AMLO 

 
CIUDAD DE MÉXICO (MARU ROJAS).- El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Juan 
Ramiro Robledo señaló que el próximo jueves se discutirán y aprobarán los dictámenes de las primeras 
nueve de 16 iniciativas que envió el Presidente. Hay polémica en la iniciativa que le han llamado de 
simplificación administrativa, que desaparece todos los organismos autónomos. “A partir de hoy 
circulamos todos los dictámenes, los 16 dictámenes, y el día primero de agosto, sobre la propuesta que 
yo voy a hacer, con nueve iniciativas que son las que inciden en el artículo Cuarto del artículo 123. El 9 
de agosto vamos a discutir la de pueblos indígenas”. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EdbdorPaAzNMubvJI1QkQBIBozaKmYqoQwageqAhUUTssw?

e=XurZAf 
 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EdbdorPaAzNMubvJI1QkQBIBozaKmYqoQwageqAhUUTssw?e=XurZAf
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EdbdorPaAzNMubvJI1QkQBIBozaKmYqoQwageqAhUUTssw?e=XurZAf
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Advierte INE desafíos en la elección de jueces 
 
 
CIUDAD DE MÉXICO (PEDRO GAMBOA).- La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, asistió hoy 
a la Cámara de Diputados al séptimo foro sobre la reforma judicial, en donde hizo un recuento de las 
ineficiencias que contiene la reforma al Poder Judicial, particularmente, en lo que se refiere al proceso 
de elección de jueces, magistrados y ministros por voto popular. Señaló que el INE es un organismo 
especializado en organizar procesos electorales; sin embargo, pidió aclarar puntos que tienen que ver 
con los tiempos y formas para esta propuesta de elección. 
 
 

 
 
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!s0132f8d228174570abe7c2b13b2c09f6?cid=
BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!s0132f8d228174570abe7c2b13b2c09f6&ithint=vide
o&e=9qUiIw&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0Ym

FhL0VkTDRNZ0VYS0hCRnEtZkNzVHNzQ2ZZQkJQVVdHdEV0b29pSTR1bjVlVlBZd3c_ZT05cVVpSXc 
 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!s0132f8d228174570abe7c2b13b2c09f6?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!s0132f8d228174570abe7c2b13b2c09f6&ithint=video&e=9qUiIw&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VkTDRNZ0VYS0hCRnEtZkNzVHNzQ2ZZQkJQVVdHdEV0b29pSTR1bjVlVlBZd3c_ZT05cVVpSXc
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!s0132f8d228174570abe7c2b13b2c09f6?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!s0132f8d228174570abe7c2b13b2c09f6&ithint=video&e=9qUiIw&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VkTDRNZ0VYS0hCRnEtZkNzVHNzQ2ZZQkJQVVdHdEV0b29pSTR1bjVlVlBZd3c_ZT05cVVpSXc
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!s0132f8d228174570abe7c2b13b2c09f6?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!s0132f8d228174570abe7c2b13b2c09f6&ithint=video&e=9qUiIw&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VkTDRNZ0VYS0hCRnEtZkNzVHNzQ2ZZQkJQVVdHdEV0b29pSTR1bjVlVlBZd3c_ZT05cVVpSXc
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!s0132f8d228174570abe7c2b13b2c09f6?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!s0132f8d228174570abe7c2b13b2c09f6&ithint=video&e=9qUiIw&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VkTDRNZ0VYS0hCRnEtZkNzVHNzQ2ZZQkJQVVdHdEV0b29pSTR1bjVlVlBZd3c_ZT05cVVpSXc
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Reforma judicial: INE pide 'presupuesto justo' para organizar elección 

de jueces y magistrados 

 

Guadalupe Taddei, consejera presidenta del 

Instituto Nacional Electoral (INE), participó 

en uno de los encuentros sobre la reforma 

judicial, en la Cámara de Diputados, donde 

adelantó que al organismo le hace falta 

conocer varios puntos de la iniciativa, como 

los elementos técnico-operativos, y también 

solicitó que el presupuesto destino al 

organismo permita realizar los comicios. 

Taddei dijo que debe existir una 

consonancia entre las elecciones de los jueces y magistrados, según lo plantea la reforma judicial, y las 

que se hacen para designar las y los legisladores, así como el presidente, "no podemos hacer un 

proceso electoral con menores requisitos y menor rigor", declaró. 

El presupuesto no es caprichoso, debe ser justo lo que se requiere, para que sea de la calidad que 

requieren (las votaciones)", dijo Taddei. 

Detalló que falta definir el marco geográfico de un posible proceso electivo de las y los representantes 

del poder Judicial, "es decir que estos ejercicios tengan el mismo nivel, rigor, efectividad y confianza 

ciudadana en campo cuando se lleve a su implementación", añadió. Llamó a definir los tiempos para 

llevar a cabo todo el proceso electoral, en caso de que se apruebe esta iniciativa. 

Requerimos tener elementos y condiciones específicas para que esto sea altamente exitoso", dijo 

Guadalupe Taddei. 

Lo único que estamos agregando son las condiciones técnico-operativas que tendría que tener 

conocimiento el Instituto para garantizar un proceso electivo", añadió la consejera presidenta. 

La consejera presidenta del INE explicó que hace falta definir elementos técnico-operativos para una 

hipotética elección de jueces y ministros, tales como: cuántos funcionarios habrá por casilla, cuántas 

casillas se van a instalar, será un proceso similar a los federales o habrá mecanismos distintos, se 

usarán nuevas tecnologías o no, y hasta el diseño de la boleta electoral. 
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En su participación, Guadalupe Taddei hizo un breve recuento de la historia de los procesos 

electorales, para elegir a los representantes del poder Legislativo y el del Ejecutivo.  

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/7/30/reforma-judicial-ine-pide-presupuesto-justo-

para-organizar-eleccion-de-jueces-magistrados-826730.html   

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/7/30/reforma-judicial-ine-pide-presupuesto-justo-para-organizar-eleccion-de-jueces-magistrados-826730.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/7/30/reforma-judicial-ine-pide-presupuesto-justo-para-organizar-eleccion-de-jueces-magistrados-826730.html


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

31/07/2024 

 

LEGISLATIVO       

  

 

https://globalpress.mx/eleccion-de-ministros-magistrados-y-jueces-podria-costar-mas-o-menos-lo-

mismo-que-una-eleccion-presidencial-guadalupe-taddei/  

 

https://globalpress.mx/eleccion-de-ministros-magistrados-y-jueces-podria-costar-mas-o-menos-lo-mismo-que-una-eleccion-presidencial-guadalupe-taddei/
https://globalpress.mx/eleccion-de-ministros-magistrados-y-jueces-podria-costar-mas-o-menos-lo-mismo-que-una-eleccion-presidencial-guadalupe-taddei/
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Guadalupe Taddei, presidenta del INE, acude a diálogos sobre la 

Reforma al Poder Judicial 

 

La consejera presidenta del INE, Guadalupe 

Taddei, participará este martes en uno de los 

foros de la Reforma al Poder Judicial, donde 

se discutirá la elección de jueces por voto 

popular, a fin de exponer implicaciones y 

posibles costos de este ejercicio. 

Lo anterior, en atención a la invitación oficial 

que le hizo la presidencia de la Comisión de 

Puntos Constitucionales de la Cámara de 

Diputados, con el tema "Diálogos Nacionales 

para la Iniciativa en Materia de Reforma al 

Poder Judicial de la Federación". 

El órgano electoral iniciará un diálogo interinstitucional para analizar y reflexionar, desde una 

perspectiva técnico-operativa, los posibles requerimientos y efectos que pudieran derivar de la 

iniciativa de Reforma Judicial, que será discutida en el Congreso de la Unión. Es decir, los métodos, 

procedimientos, instrumentos, productos y servicios electorales, a fin de que esto sirva de apoyo para 

las deliberaciones que potencialmente se den en el ámbito legislativo. 

La participación de la Consejera Presidenta del INE representa un primer acercamiento 

interinstitucional, para enriquecer el análisis y las reflexiones relacionadas con este tema de interés 

nacional. 

En un comunicado, el INE expuso que respeta y reconoce las atribuciones que corresponden a cada 

institución del Estado mexicano y, en ese sentido, asiste en su calidad de área especializada en la 

materia electoral a nivel nacional. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/guadalupe-taddei-presidenta-del-ine-acude-a-dialogos-sobre-

la-reforma-al-poder-judicial/  

  

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/guadalupe-taddei-presidenta-del-ine-acude-a-dialogos-sobre-la-reforma-al-poder-judicial/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/guadalupe-taddei-presidenta-del-ine-acude-a-dialogos-sobre-la-reforma-al-poder-judicial/


Z Z             

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

0 31/07/2024 LEGISLATIVO 

Presidenta del INE exhibe vacíos técnicos en la reforma al Poder 

Judicial 

 

La presidenta del Instituto Nacional 

Electoral (INE) Guadalupe Taddei Zavala 

exhibió el cúmulo de lagunas que tiene 

la reforma al poder judicial, la cual 

plantea elección de jueces y ministros 

por voto popular. 

Al participar en el foro "Diálogos 

Nacionales para la Iniciativa en Materia 

de Reforma al Poder Judicial de la 

Federación", bajo el tema “Elección 

Popular de Integrantes del Poder 

Judicial”, la funcionaria pidió claridad 

para que el ejercicio sea “altamente exitoso”, e hizo cuando menos 30 cuestionamientos de asuntos 

técnicos que no están establecidos en la iniciativa. 

“El Instituto es un organismo especializado en la organización de procesos electorales, pero para ello 

requerimos tener elementos y condiciones específicas para que esto sea altamente exitoso. Pongo 

algunos ejemplos: Hay que definir desde cuándo inicia el proceso electivo, cuándo el Instituto se 

tendría que declarar en proceso electivo, en dónde va a quedar asentado en la iniciativa. ¿Vamos a 

tener funcionarios electorales?, ¿cuántos vamos a tener por número de Casillas? ¿Vamos a instalar el 

mismo número de casillas en un proceso electoral como el que acabamos de vivir? ¿En qué nos 

debemos de basar para definir cuántas casillas vamos a instalar en el territorio? ¿Vamos a optar por el 

uso de las nuevas tecnologías para reducir tiempos en el tema de la votación o nos vamos a quedar 

como nos encontramos en este momento? Hay muchísimas cosas por decidir aún en la iniciativa”, 

expresó. 

Taddei Zavala continuó con la ola de preguntas que no están contestadas en el proyecto vigente: 

“¿La elección será gradual? ¿Será en su totalidad? Y no es una pregunta ni siquiera de carácter político 

de parte del Instituto Nacional Electoral, es una pregunta de carácter operativo porque eso define en 

principio el número de casillas y el número de funcionarios de casillas, y también define el tema 
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presupuestal, porque el presupuesto no es caprichoso ni es a lo que se nos ocurra, es definitivamente 

lo que genera la posibilidad de llevar un proceso electivo de esta magnitud”, apuntó. 

 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/presidenta-del-ine-exhibe-vacios-tecnicos-en-la-reforma-al-

poder-judicial/   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/presidenta-del-ine-exhibe-vacios-tecnicos-en-la-reforma-al-poder-judicial/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/presidenta-del-ine-exhibe-vacios-tecnicos-en-la-reforma-al-poder-judicial/
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Guadalupe Taddei participa en Foro sobre la  
Reforma Judicial en Cámara de Diputados  

  
  

CIUDAD DE MÉXICO (ALBERTO GARCÍA SARUBBI).- En el antepenúltimo foro público de la Reforma al Poder 

Judicial en la Cámara de Diputados, fue invitada la consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, quien 

mencionó que: “Partimos de la base de algo que es fundamental, la definición del marco geográfico sobre 

el cual se tendría que trabajar en un posible proceso electivo del Poder Judicial de la Federación, porque 

hablar del marco geográfico, es hablar del marco en términos del Poder Judicial de jurisdicción en términos  

del Poder Ejecutivo y Legislativo de representatividad política en el país”, señaló la presidenta del INE.  
  
  
  

https://drive.google.com/file/d/13iZbmZzUMzDbRWbzPLaYkpN8tPrxDmUd/view  

2   
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• El INE es un órgano especializado en procesos electorales, pero requiere condiciones específicas para 

que sea altamente exitoso: Guadalupe Taddei Zavala 

 

Con el tema “Elección popular de integrantes del 

Poder Judicial”, la Cámara de Diputados inició en las 

instalaciones del Palacio Legislativo de San Lázaro el 

séptimo foro de los diálogos nacionales sobre las 

reformas constitucionales al Poder Judicial, enviadas 

por el Ejecutivo Federal. 

Hoy es un tema toral de la reforma judicial 

Al iniciar los trabajos de esta jornada, el presidente 

de la Comisión de Puntos Constitucionales, diputado 

Juan Ramiro Robledo Ruiz (Morena), expresó que en 

este foro se discute la cuestión central de la propuesta de reforma al Poder Judicial. 

Relató que se han abordado diferentes temas y se han recibido propuestas de académicos, 

investigadores, abogados postulantes, miembros de la Judicatura Federal y local, quienes han ilustrado 

la discusión y servirán como puntos a considerar en un dictamen cuyo decreto propondrá reformas 

constitucionales en la materia.  

Hoy, dijo, se realiza el séptimo foro, pero restan dos: uno en Coahuila, donde se analizará a los dos 

impulsores del proceso de justicia que son los defensores, los que paga el Estado y los defensores 

particulares, y otro en Sinaloa, con el tema del vínculo entre procuración y administración de justicia y 

la consecuencia que tienen ambos en un bien mayor en el país que es la seguridad pública. 
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De estos ejercicios de debate y escucha, añadió, ya hay una primera conclusión, la cual consiste en una 

exposición anuente a que se vaya a una reforma judicial en México, y en lo que no hay coincidencia, es 

en el contenido de la cuestión principal de esa reforma. “Pudiéramos decir que el día de hoy se cifra el 

tema toral de la propuesta de la Reforma Judicial”. 

Sería una responsabilidad mayúscula para el INE implementar la iniciativa 

La consejera presidenta del Instituto Nacional Electoral, Guadalupe Taddei Zavala, resaltó que esta 

iniciativa siendo la primera en presentar una reforma de este calado, el compromiso para el INE por 

implementarla sería una responsabilidad mayúscula. Aclaró que el INE es un órgano especializado en la 

organización de procesos electorales, pero para esto se requiere tener elementos y condiciones 

específicas para que sea altamente exitoso. 

Con esta iniciativa de reforma al Poder Judicial, dijo, se debe buscar una consonancia entre el proceso 

electivo del Poder Judicial y las elecciones de los poderes Ejecutivo y Legislativo del país, es decir “no 

podemos hacer un proceso electoral con menor requisito y menor rigor que el que ya el país está 

acostumbrado en el término de los otros dos poderes de la Unión”. 

Precisó que, si esta iniciativa se aprueba, será una tarea en la cual no se lleva una semana definir todos 

los procedimientos operativos que se tendrían que hacer y los requerimientos para hacer un cálculo 

inicial de lo que se busca, “siempre empatando el tema de los derechos político-electorales que ya 

protege el INE con el tema del derecho de acceso a la justicia de los ciudadanos desde su cercanía 

domiciliaria en un ejercicio electivo”.  

Algo que es fundamental, indicó, es la definición de un marco geográfico sobre el cual se tendría que 

trabajar un posible proceso electivo del Poder Judicial de la Federación, porque es hablar en términos 

de jurisdicción. Además, buscar que estos ejercicios tengan el mismo nivel, rigor, efectividad y 

confianza ciudadana en el campo cuando se lleve a su implementación.  

Destacó que se tienen muchas dudas que resolver y diversas preguntas en el aire; y una vez que se 

tenga claridad en todos los procesos, el INE podrá garantizar un proceso electoral transparente, 

altamente efectivo y con una campaña adecuada que se ajuste a las necesidades. Subrayó que “el 

presupuesto no es caprichoso, no es lo que se nos ocurra, es definitivamente lo que genera la 

posibilidad o no, de llevar a cabo un proceso electivo de esta magnitud”. 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/inicia-en-san-lazaro-el-septimo-

foro-de-dialogos-nacionales-con-el-tema-eleccion-popular-de-integrantes-del-poder-judicial- 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/inicia-en-san-lazaro-el-septimo-foro-de-dialogos-nacionales-con-el-tema-eleccion-popular-de-integrantes-del-poder-judicial-
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/inicia-en-san-lazaro-el-septimo-foro-de-dialogos-nacionales-con-el-tema-eleccion-popular-de-integrantes-del-poder-judicial-
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Advierten ONGs de albazo legislativo 

 

La decisión de la Comisión de Puntos Constitucionales 

de la Cámara de Diputados de dictaminar 18 de las 20 

iniciativas presentadas por el Presidente Andrés 

Manuel López Obrador el pasado 5 de febrero 

traiciona el ofrecimiento del titular del Ejecutivo y de 

la virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, de no 

aprobar el llamado "plan C" en fast track. 

En un pronunciamiento público, Artículo 19, México y 

Centroamérica, Fundar, Centro de Análisis e 

Investigación y el Observatorio de Designaciones 

Públicas afirmaron que este procedimiento viola el principio de Parlamento Abierto toda vez que no 

existiría ningún mecanismo de diálogo ni de participación ciudadana efectiva. 

"Preocupa la posible aceleración de la discusión del dictamen sin que exista la oportunidad de analizar 

a fondo sus implicaciones en la garantía del derecho a la información, ya que empezó a circular en 

redes sociales y en distintos medios de comunicación un presunto dictamen en la materia", indicaron. 

Las organizaciones ciudadanas se refirieron en particular a la iniciativa que pretende eliminar el 

Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (INAI) y 

transferir sus atribuciones a la Secretaría de la Función Pública (SFP), una dependencia que depende el 

Ejecutivo y del cual no puede ejercer autonomía. 

"El hecho de que se proponga que la Secretaría de la Función Pública asuma las funciones que 

actualmente realiza el INAI es contrario a los avances registrados en materia de transparencia, acceso a 

la información y rendición de cuentas construidos a lo largo de los últimos 20 años, además de que no 

forman parte de su mandato", explicaron. 

"Esto no significa que no sea necesaria una reforma legislativa en materia de acceso a la información: 

pero la que es urgente es una que fortalezca el trabajo del órgano autónomo, sobre todo, ante la 

práctica cada vez más recurrente que han asumido las instituciones de no entregar la información o 

declararla como reservada". 

https://www.reforma.com/advierten-ongs-de-albazo-legislativo/ar2848601?v=1  

https://www.reforma.com/advierten-ongs-de-albazo-legislativo/ar2848601?v=1
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Comentario / José Ramón Cossío (Ministro en retiro de la SCJN) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- “Estamos ante una situación muy preocupante, se acaba de 
publicar el dictamen que emitieron la Comisión de Puntos Constitucionales para esta iniciativa de la 
Cámara de Diputados. Lo primero que me llamó la atención y como se dice ahora, con gran respeto lo 
digo, es de verdad las muy pobres razones que los diputados integrantes de esta comisión emitieron 
para llevar a cabo esta extinción; por 
ejemplo, que hay una desigualdad 
social en México, nadie puede dudar 
esa desigualdad social, claro y estos 
órganos gastan mucho, pues yo 
supongo que creen que con la 
desaparición de los órganos se va a 
lograr esa desigualdad.  
 
“Lo que creo que vale la pena 
entender aquí es y éste me parece 
para mí que es el punto esencial de 
todas estas propuestas, es que bajo 
la idea de que se va a llevar a cabo un ahorro de recursos económicos, que éste es el gran motivo que se 
da ahí, y con esto supongo que con estos recursos se va a lograr ahora sí una gran igualdad social cuando 
el presidente López Obrador no se atrevió a llevar a cabo una reforma fiscal que hubiera sido muy 
importante, algo más retributivo”. 
 
 
 
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EXRqEHZe6gdHu6sbCHyWtKMB-uAw6rJqmGJ21J3d4Kx-
6Q?e=rVRj7n 
 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EXRqEHZe6gdHu6sbCHyWtKMB-uAw6rJqmGJ21J3d4Kx-6Q?e=rVRj7n
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EXRqEHZe6gdHu6sbCHyWtKMB-uAw6rJqmGJ21J3d4Kx-6Q?e=rVRj7n
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Clara Brugada anuncia 100 foros sobre reforma judicial en CDMX (la-lista.com) 

 

 

https://la-lista.com/poder/politica/clara-brugada-anuncia-100-foros-sobre-la-reforma-judicial-en-la-cdmx
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AMLO propone que aspirantes al Poder Judicial se elijan por pase directo o rifa (la-lista.com) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://la-lista.com/poder/politica/amlo-propone-que-aspirantes-al-poder-judicial-se-elijan-por-pase-directo-o-rifa
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Habrá 'boleta con muchos nombres' o que gente los anote: Zaldívar (la-lista.com) 

https://la-lista.com/poder/habra-boleta-con-muchos-nombres-o-que-la-gente-los-anote-zaldivar-sobre-reforma-judicial
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Reforma busca disolver al Poder Judicial, asegura directora de la Jufed 

 

La reforma judicial planteada por el Ejecutivo 

federal, "busca disolver al Poder Judicial, socavar 

la independencia y dejar en estado de indefensión 

a millones de mexicanos", afirmó la directora de 

la Asociación Nacional de Magistrados de Circuito 

y Jueces de Distrito (Jufed), Juana Fuentes 

Velázquez. 

La jueza acudió este martes a la Cámara de 

Diputados para solidarizarse con un grupo de 

trabajadores del Poder Judicial de la Federación 

que realizaron una protesta a las afueras del recinto, donde se lleva a cabo el séptimo foro sobre la 

reforma judicial impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador y el partido Morena. 

"Estamos hoy aquí la representación de jueces y magistrados del PJF, haciéndonos uno con ustedes en 

defensa de nuestra democracia, que implica defender a nuestra institución”, dijo Fuentes Velázquez. 

Recalcó que "una reforma de esta naturaleza, lo que busca es disolver al Poder Judicial, socavar la 

independencia y dejar en estado de indefensión a millones de mexicanos". 

La juzgadora aseguró que seguirán "dando la batalla de los argumentos y recurriremos a las medidas 

necesarias, porque no se defienden privilegios, sino #Derechos Humanos, la división de poderes y 

continuar siendo un país democrático, con contrapesos y guiado por la Constitución y los tratados 

internacionales”. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-judicial-busca-disolver-al-pjf-directora-de-la-jufed/  

 

   

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/reforma-judicial-busca-disolver-al-pjf-directora-de-la-jufed/
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Reforma judicial, antes que extinguir autónomos: Sheinbaum (la-lista.com) 

 

https://la-lista.com/poder/politica/reforma-judicial-antes-que-extinguir-autonomos-sheinbaum


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

  LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

  31/07/2024 

/06/2023 

          0 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

  LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

  31/07/2024 

/06/2023 

          0 

PERIÓDICO

0 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

6 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

31/07/2024 LEGISLATIVO 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

31/07/2024 

 

LEGISLATIVO  

 

 

 
 
 

https://lineapolitica.com/septiembre-mes-decisivo-para-el-poder-legislativo-en-mexico/ 
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https://www.elimparcial.com/mexico/2024/07/30/morena-asegura-mas-del-50-de-diputaciones-en-la-
camara-ine/ 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.elimparcial.com/mexico/2024/07/30/morena-asegura-mas-del-50-de-diputaciones-en-la-camara-ine/
https://www.elimparcial.com/mexico/2024/07/30/morena-asegura-mas-del-50-de-diputaciones-en-la-camara-ine/


2 
 

16/04/2024 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 31/07/2024 LEGISLATIVO 

 

Alianza de Morena tendría 256 de 300 diputaciones de mayoría: INE 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- El INE presentó una distribución preliminar de la integración 
de la Cámara de Diputados con el reparto de las 300 curules de mayoría. 
 
En el adelanto del INE se prevé que 
Morena tendrá 161 espacios, el 
Partido Verde Ecologista 57 y 38 el 
Partido del Trabajo. Así, la alianza de 
Morena tendría 256 diputaciones. 
Aquí todavía no van las plurinominales. 
 
Los partidos de oposición en su 
conjunto tendrían solamente 44 
espacios. La autoridad electoral no 
adelantó ningún criterio para el 
reparto de los 200 diputados 
plurinominales. 
 
 
 
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/Ed6huOQqUKNBukwtOD35MXEB8-7GJ803-9shcrGsd-
4SWQ?e=zpc7HB 
 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/Ed6huOQqUKNBukwtOD35MXEB8-7GJ803-9shcrGsd-4SWQ?e=zpc7HB
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/Ed6huOQqUKNBukwtOD35MXEB8-7GJ803-9shcrGsd-4SWQ?e=zpc7HB
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https://lineapolitica.com/expediente-alito-moreno-nunca-llego-a-la-seccion-instructora-dip-perez/ 
 
 

https://lineapolitica.com/expediente-alito-moreno-nunca-llego-a-la-seccion-instructora-dip-perez/
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https://mayacomunicacion.com.mx/ine-da-a-conocer-reparto-preliminar-de-escanos-de-mayoria-

relativa-en-la-camara-de-diputados/ 
 

https://mayacomunicacion.com.mx/ine-da-a-conocer-reparto-preliminar-de-escanos-de-mayoria-relativa-en-la-camara-de-diputados/
https://mayacomunicacion.com.mx/ine-da-a-conocer-reparto-preliminar-de-escanos-de-mayoria-relativa-en-la-camara-de-diputados/
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https://www.diariodexalapa.com.mx/local/frente-civico-nacional-veracruz-acusa-a-morena-por-
sobrerrepresentacion-en-la-camara-de-diputados-12320711.html 

 
 

https://www.diariodexalapa.com.mx/local/frente-civico-nacional-veracruz-acusa-a-morena-por-sobrerrepresentacion-en-la-camara-de-diputados-12320711.html
https://www.diariodexalapa.com.mx/local/frente-civico-nacional-veracruz-acusa-a-morena-por-sobrerrepresentacion-en-la-camara-de-diputados-12320711.html
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María Marván: “La clave está en la representación proporcional, no en 

la asignación de diputaciones de mayoría relativa” 

 

Recientemente, el Instituto Nacional 

Electoral (INE) dio a conocer la integración 

preliminar que tendrá la Cámara de 

Diputados correspondiente al reparto de los 

300 curules mayoría relativa, pero la 

designación final se dará a conocer, cuando 

el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) resuelva todas las 

impugnaciones que se han presentado por 

parte de los partidos políticos.  

Al respecto, María Marván, presidenta del Consejo Rector de Transparencia Mexicana, destacó que el 

proceso para la asignación de las diputaciones de mayoría relativa, que corresponden a los 300 

escaños, es relativamente directo. 

“La asignación es sencilla porque el partido o coalición que obtenga la mayoría de votos en cada 

distrito se lleva la diputación, incluso si la diferencia es por un solo voto”. 

En entrevista con Sergio Sarmiento y Lupita Juárez para Heraldo Radio, que transmite por la frecuencia 

del 98.5 FM, María Marván dijo que las verdaderas complicaciones surgen en la asignación de 

diputaciones por representación proporcional, un mecanismo destinado a asegurar una representación 

más plural en el Congreso. 

La presidenta del Consejo Rector subrayó que la controversia principal radica en cómo se debe aplicar 

la representación proporcional. 

El problema está en la forma en que se tratan las coaliciones y los partidos individuales. La Constitución 

establece que para tener derecho a candidaturas de representación proporcional, un partido debe 

presentar al menos 200 candidatos en distritos distintos. En la práctica, sin embargo, algunos partidos 

como Morena, el Verde y el PT no cumplieron con este requisito por separado, sino que lo hicieron en 

conjunto. 
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Marván explicó que esta situación plantea un dilema pues explica que si se considera que los partidos 

actúan como una sola coalición para la asignación de representación proporcional, deben aplicarse las 

reglas correspondientes a las coaliciones en todos los aspectos: "No se puede tomar a los partidos 

como coalición para una parte del proceso y luego como partidos separados para otra". 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/7/30/maria-marvan-la-clave-esta-en-la-

representacion-proporcional-no-en-la-asignacion-de-diputaciones-de-mayoria-relativa-625265.html   

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/7/30/maria-marvan-la-clave-esta-en-la-representacion-proporcional-no-en-la-asignacion-de-diputaciones-de-mayoria-relativa-625265.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2024/7/30/maria-marvan-la-clave-esta-en-la-representacion-proporcional-no-en-la-asignacion-de-diputaciones-de-mayoria-relativa-625265.html


846 

 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

31/07/2024 

 

        14   

PERIÓDICO

0 

    

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 31/07/2024 LEGISLATIVO 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

2 31/07/2024 LEGISLATIVO 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

6 31/07/2024 LEGISLATIVO 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

8 31/07/2024 LEGISLATIVO 

 



 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

20 31/07/2024 LEGISLATIVO 

 



XVXV INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

10 

 

31/07/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

8 31/07/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

8 31/07/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,4 31/07/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,4 31/07/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

          31/07/2024 LEGISLATIVO 

 
 

Presenta dictamen Comisión de Puntos Constitucionales 
para extinguir organismos autónomos 

 
CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- La Comisión de Puntos 
Constitucionales de la Cámara de Diputados presentó el dictamen de la reforma para extinguir los 
organismos autónomos del país como la Cofece, el INAI y la Comisión Reguladora de Energía, entre otros.  
 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/12ENRkpJfI7Ef16sd0CcKS9j5jaIcVDty/view 
 
 

https://drive.google.com/file/d/12ENRkpJfI7Ef16sd0CcKS9j5jaIcVDty/view
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Diputados prevén discutir y aprobar extinción de organismos 
autónomos en septiembre 

 
CIUDAD DE MÉXICO (NORMA GARCÍA).- La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de 
Diputados tiene listo el proyecto de dictamen para extinguir 7 organismos autónomos, entre ellos el 
INAI, la Cofece, el Instituto Federal de Telecomunicaciones y el CONEVAL. Se considera igualmente la 
desaparición de la Comisión Reguladora de Energía, la Comisión Nacional de Hidrocarburos y la Comisión 
Nacional para la Mejora Continua de la Educación. La Comisión Legislativa, presidida por Morena, prevé 
discutir y votar el dictamen en agosto a fin de que la próxima legislatura con su mayoría calificada, lo 
apruebe en el Pleno durante los primeros días de septiembre. 
 
 

 

 
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!sb81760f3a5074a909bf72d271d18e2c7?cid=
BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!sb81760f3a5074a909bf72d271d18e2c7&ithint=vide
o&e=LGzcft&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0Ym

FhL0VmTmdGN2dIcFpCS21fY3RKeDBZNHNjQnNvWHZncmxvVXk2c0l3dC1qRVVKY1E_ZT1MR3pjZnQ 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!sb81760f3a5074a909bf72d271d18e2c7?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!sb81760f3a5074a909bf72d271d18e2c7&ithint=video&e=LGzcft&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VmTmdGN2dIcFpCS21fY3RKeDBZNHNjQnNvWHZncmxvVXk2c0l3dC1qRVVKY1E_ZT1MR3pjZnQ
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!sb81760f3a5074a909bf72d271d18e2c7?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!sb81760f3a5074a909bf72d271d18e2c7&ithint=video&e=LGzcft&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VmTmdGN2dIcFpCS21fY3RKeDBZNHNjQnNvWHZncmxvVXk2c0l3dC1qRVVKY1E_ZT1MR3pjZnQ
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!sb81760f3a5074a909bf72d271d18e2c7?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!sb81760f3a5074a909bf72d271d18e2c7&ithint=video&e=LGzcft&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VmTmdGN2dIcFpCS21fY3RKeDBZNHNjQnNvWHZncmxvVXk2c0l3dC1qRVVKY1E_ZT1MR3pjZnQ
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!sb81760f3a5074a909bf72d271d18e2c7?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!sb81760f3a5074a909bf72d271d18e2c7&ithint=video&e=LGzcft&migratedtospo=true&redeem=aHR0cHM6Ly8xZHJ2Lm1zL3YvYy9iZWJiOTkyYjMzODQ0YmFhL0VmTmdGN2dIcFpCS21fY3RKeDBZNHNjQnNvWHZncmxvVXk2c0l3dC1qRVVKY1E_ZT1MR3pjZnQ
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Diputados tienen listo el dictamen para discutir desaparición de siete 
organismos autónomos 

 
CIUDAD DE MÉXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de 
Diputados adelantó la entrega del predictamen para desaparecer siete órganos autónomos como el 
Instituto Federal de Telecomunicaciones, el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información 
y Protección de Datos Personales y el Coneval. Su entrega estaba prevista para el 15 de agosto.  
 
Este proyecto se basa en las 20 iniciativas que envió el presidente López Obrador bajo el argumento de 
que esos organismos carecen, según el Presidente, de legitimidad democrática. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EbYEb8OAG4tKjOPJLEiQiR8BN44bH2kyDEe2agvUhqad5g?e=p
sEDdl 
 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EbYEb8OAG4tKjOPJLEiQiR8BN44bH2kyDEe2agvUhqad5g?e=psEDdl
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EbYEb8OAG4tKjOPJLEiQiR8BN44bH2kyDEe2agvUhqad5g?e=psEDdl
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Comentario / Chumel Torres (Conductor) 
 
CIUDAD DE MÉXICO (CHUMEL TORRES).- “La bancada de Morena en la Cámara de Diputados ya tiene 
listo el dictamen para eliminar siete órganos autónomos. El dictamen avala los argumentos de AMLO 
sobre racionalizar los recursos y promover la austeridad. ¡Cómo puedo dar estas noticias! ¡Qué 
escalofriante! Estos son signos de país bananero”. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EWYhOnSiJW5AsW3B-
ooususBao31jrhXfUzdjaxUONRftw?e=TrrgR3 

 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EWYhOnSiJW5AsW3B-ooususBao31jrhXfUzdjaxUONRftw?e=TrrgR3
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EWYhOnSiJW5AsW3B-ooususBao31jrhXfUzdjaxUONRftw?e=TrrgR3
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Diputados tienen listo dictamen para eliminar organismos autónomos 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
CIUDAD DE MÉXICO (ANDREÍNA ANDRADE y ARGELIA CASTEL).- La Comisión de Puntos Constitucionales 
de la Cámara de Diputados tiene listo un dictamen que pondrá a discusión la desaparición de siete 
organismos autónomos, entre ellos se encuentran el INAI, la Cofece, el IFT y el Coneval. 
 
 
 
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/Ec8jQy8oCIJHiAltIE-
gJ6QBQRxXeWlSIk0UhJSYcPPFoQ?e=8IOPuf 
 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/Ec8jQy8oCIJHiAltIE-gJ6QBQRxXeWlSIk0UhJSYcPPFoQ?e=8IOPuf
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/Ec8jQy8oCIJHiAltIE-gJ6QBQRxXeWlSIk0UhJSYcPPFoQ?e=8IOPuf
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Diputados tiene listo el dictamen para  
eliminar organismos autónomos 

 
CIUDAD DE MÉXICO (ALEJANDRO CACHO Y PAULINA GREENHAM).- Los diputados tienen listo el 
dictamen para desaparecer los organismos autónomos como el Instituto Nacional de Transparencia y 
Acceso a la Información (INAI), la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), el Instituto 
Federal de Telecomunicaciones (IFT), el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social 
(Coneval), la Comisión Reguladora de Energía (CRE), la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) y la 
Comisión Nacional para la Mejora Continua de la Educación (Mejoredu). El proyecto se prevé discutir y 
votar en agosto para que la próxima legislatura, a partir de septiembre, lo apruebe. 
 
 

 
 
 
 
 
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EbdFY0fCrv1HtdVwxh1r8iEB8qK0-
ZUPqjMOZhHQPXi5TA?e=cYVUPS 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EbdFY0fCrv1HtdVwxh1r8iEB8qK0-ZUPqjMOZhHQPXi5TA?e=cYVUPS
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EbdFY0fCrv1HtdVwxh1r8iEB8qK0-ZUPqjMOZhHQPXi5TA?e=cYVUPS
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Comisión de Puntos Constitucionales ya tiene  
dictamen para eliminar organismos autónomos 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZUÑIGA).- La Comisión de Puntos Constitucionales de la Cámara de 
Diputados, ya tiene listo el proyecto de dictamen para extinguir 7 organismos autónomos, entre ellos se 
encuentra el Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la Información (INAI), la Comisión Federal 
de Competencia Económica (Cofece), el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), el Consejo 
Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), la Comisión Reguladora de Energía 
(CRE), la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) y la Comisión Nacional para la Mejora Continua de 
la Educación (Mejoredu). Esta Comisión prevé discutir y votar el dictamen en agosto para que le quede 
listo en la nueva legislatura en septiembre y la vote. 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1BeCAxIp2Rr6iAVgIg8uXujheZ6SIKbCD/view  

https://drive.google.com/file/d/1BeCAxIp2Rr6iAVgIg8uXujheZ6SIKbCD/view
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https://www.grupovx.com/app/posts/listo-en-la-camara-de-diputados-el-dictamen-para-extinguir-
siete-organismos-autonomos 

 

https://www.grupovx.com/app/posts/listo-en-la-camara-de-diputados-el-dictamen-para-extinguir-siete-organismos-autonomos
https://www.grupovx.com/app/posts/listo-en-la-camara-de-diputados-el-dictamen-para-extinguir-siete-organismos-autonomos
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https://vanguardiaveracruz.com/camara-de-diputados-alista-dictamen-para-desaparecer-7-
organismos-autonomos/ 

 
 
 
 

https://vanguardiaveracruz.com/camara-de-diputados-alista-dictamen-para-desaparecer-7-organismos-autonomos/
https://vanguardiaveracruz.com/camara-de-diputados-alista-dictamen-para-desaparecer-7-organismos-autonomos/
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https://www.columnasdemexico.com/camara-de-diputados-tiene-listo-el-dictamen-para-desaparecer-
los-organismos-autonomos/ 

 

https://www.columnasdemexico.com/camara-de-diputados-tiene-listo-el-dictamen-para-desaparecer-los-organismos-autonomos/
https://www.columnasdemexico.com/camara-de-diputados-tiene-listo-el-dictamen-para-desaparecer-los-organismos-autonomos/
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Piden ante consejeros 40 por ciento de plurinominales para la 

oposición 

 

Para grupos que apoyaron las candidaturas de 

la oposición, un reparto justo en la Cámara de 

Diputados sería 60 por ciento (300 diputados) 

para el bloque mayoritario, encabezado por 

Morena, y 40 por ciento para el resto de 

partidos. 

Lo anterior porque dicen que el pasado 2 de 

junio 54 por ciento de los electores votó por 

la alianza Morena-Verde-PT, y 42 por ciento 

por PRI, PAN, PRD y Movimiento Ciudadano. 

Integrantes de organizaciones como Unid@s, 

Seguimos En Marcha y Marea Rosa se 

reunieron en privado la mañana de este 

martes con consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE), quienes en su mayoría habrían dicho que 

“no han tomado una decisión al respecto”. 

Al mismo tiempo les hicieron saber que el consejo general del INE tomó un acuerdo el 7 de diciembre 

pasado en cuanto a criterios para el reparto de los espacios de representación proporcional, conocidos 

también como plurinominales. 

Según esta versión, expuesta por miembros de grupos que en meses pasados encabezaron las 

manifestaciones identificadas con la frase “El INE no se toca”, la votación del consejo general, a 

tomarse en la sesión del próximo 23 de agosto, no sería unánime, pues “sí están analizando la 

posibilidad de una interpretación propia”. 

Pidieron también que el INE explique a los electores el tema del reparto y la sobre representación. 

“Hoy sabemos - indicaron los grupos- que el partido en el poder y sus aliados, mediante la indebida 

intervención de la Secretaría de Gobernación, pretenden verse favorecidos con el 75 por ciento de los 

espacios en la Cámara de Diputados, a pesar de que obtuvieron el 54 por ciento de los votos, mientras 

que las y los ciudadanos que votaron por otras fuerzas políticas, y que representan el 46 por ciento de 
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los votos, se ven afectados y subrepresentados al punto de contar con el 25 por ciento de las cuentas 

les parece en dicha Cámara. Lo anterior representa una grave alternación a la voluntad popular”. 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/07/30/politica/piden-ante-consejeros-40-por-ciento-de-

plurinominales-para-la-oposicion-7410  

 

  

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/07/30/politica/piden-ante-consejeros-40-por-ciento-de-plurinominales-para-la-oposicion-7410
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/07/30/politica/piden-ante-consejeros-40-por-ciento-de-plurinominales-para-la-oposicion-7410
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PAN en el Senado reprocha dictamen para desaparecer órganos 

autónomos 

 

El Partido Acción Nacional (PAN) en el Senado 

manifestó su rechazo al dictamen para desaparecer 

siete organismos autónomos, entre ellos, INAI, Cofece, 

IFT y Coneval. 

El coordinador panista en el Senado, Julen 

Rementería, criticó el dictamen que está listo para ser 

sometido a discusión en la Comisión de Puntos 

Constitucionales en la Cámara de Diputados. 

Acusó que, “dicen que lo ahorrado será destinado para el Fondo de Pensiones para el Bienestar. 

Mañana que se roben todo el dinero del fondo no tendrás derecho a tu pensión ni a saber qué pasó 

con ella”, dijo el senador. 

Además, se refirió a lo que ocurre en Venezuela tras las elecciones del domingo 28 de julio, al señalar 

que en ese país “están saliendo del infierno y nosotros estamos entrando”. 

En el marco de la discusión del paquete de reformas enviadas por el Ejecutivo, la Comisión de Puntos 

Constitucionales de la Cámara de Diputados tiene listo el proyecto de dictamen para extinguir siete 

organismos autónomos, entre ellos, el Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la Información 

(INAI), la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), el Instituto Federal de 

Telecomunicaciones (IFT) y el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social 

(Coneval). 

El dictamen considera igualmente la desaparición de la Comisión Reguladora de Energía (CRE), la 

Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH) y la Comisión Nacional para la Mejora Continua de la 

Educación (Mejoredu). Frente a ello, la oposición ha anticipado su rechazo a eliminar dichos 

organismos. 

https://www.milenio.com/politica/pan-reprocha-dictamen-para-desaparecer-organos-autonomos  
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ONG exigen al Congreso no adelantar dictaminación sobre 

desaparición de órganos como el INAI 

 

Las organizaciones Artículo 19, Fundar y 

Designaciones Públicas exigieron al 

Congreso de la Unión que implementen 

mecanismos para garantizar la 

participación activa de la ciudadanía, 

organizaciones de la sociedad civil e 

instituciones académicas en la discusión y 

dictaminación de la iniciativa que plantea 

desaparecer los órganos autónomos, entre 

ellos el Instituto Nacional de Transparencia, 

Acceso a la Información y Protección de 

Datos Personales (INAI). 

Señalaron que es preocupante que Morena y sus aliados busquen "la posible aceleración" de la 

discusión del dictamen, ya que este documento fue difundido ayer, a pesar de que, según la 

calendarización, la discusión se llevará a cabo hasta el 15 de agosto. 

"Es sumamente grave, ya que la discusión anticipada del dictamen contraviene principios del 

parlamento abierto, los cuales buscan el fortalecimiento de las iniciativas, toda vez que no existiría 

ningún mecanismo de diálogo ni de participación ciudadana efectiva sobre una iniciativa que pretende 

eliminar al órgano garante del derecho (el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la información 

y Protección de Datos Personales, INAI) y trasladar sus funciones a distintas dependencias y órganos de 

gobierno", advirtieron. 

Lamentaron que con ello también se contravenga la promesa del presidente Andrés Manuel López 

Obrador y la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, de que no se aprobarían en fast track las 

iniciativas que envió el Ejecutivo a la Cámara de Diputados, el pasado 5 de febrero. 

"Se pone en entredicho lo anunciado tanto por el presidente de la República como por Claudia 

Sheinbaum, en el sentido de que el paquete de iniciativas parte del llamado Plan C no se aprobarían 

fast track", apuntaron. 
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Lamentaron también que se proponga que la Secretaría de la Función Pública (SFP) asuma las 

facultades del INAI. "Es contrario a los avances registrados en materia de transparencia, acceso a la 

información y rendición de cuentas construidos a lo largo de los últimos 20 años, además de que no 

forman parte de su mandato", especificaron. 

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ong-exigen-al-congreso-no-adelantar-dictaminacion-sobre-

desaparicion-de-organos-como-el-inai/    

https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ong-exigen-al-congreso-no-adelantar-dictaminacion-sobre-desaparicion-de-organos-como-el-inai/
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ong-exigen-al-congreso-no-adelantar-dictaminacion-sobre-desaparicion-de-organos-como-el-inai/
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Reforma electoral de AMLO: así sería el cambio de INE a INEC (la-lista.com) 

 

 

https://la-lista.com/poder/politica/reforma-electoral-de-amlo-asi-seria-el-cambio-de-ine-a-inec
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El 'Mayo' se iba a reunir con Melesio Cuén, diputado electo asesinado, 
según reportaje 

 
CIUDAD DE MÉXICO  (DANIELLE DITHURBIDE).- El gobierno de Estados Unidos informó al gobierno de 
México que ninguna de sus agencias planeó el vuelo que llevó de México a Texas a Joaquín Guzmán 
López, hijo de “El Chapo” Guzmán, y a Ismael “El Mayo” Zambada, cofundador del cártel de Sinaloa. 
 
Este lunes el medio CrashOut dio a conocer que “El Mayo” Zambada llegó a Culiacán procedente de 
Durango una semana antes de ser detenido para atenderse de un cáncer que padece y sostener una 
reunión con Joaquín Guzmán López y con el diputado federal electo, Héctor Melesio Cuén, quien fue 
asesinado horas después de la captura de Zambada García. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/ESlRqFCgke5Em6Ni-
qIm2KQB1491eOAqYI0QNxm0lzJJng?e=qJ3dby 
 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/ESlRqFCgke5Em6Ni-qIm2KQB1491eOAqYI0QNxm0lzJJng?e=qJ3dby
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/ESlRqFCgke5Em6Ni-qIm2KQB1491eOAqYI0QNxm0lzJJng?e=qJ3dby
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Fiscalía de Sinaloa no descarta líneas de investigación  
de muerte de Cuén Ojeda 

 
CIUDAD DE MÉXICO  (DANIELLE DITHURBIDE).- La Fiscalía de Sinaloa investiga dos hechos delictivos que 
podrían estar relacionados con estas detenciones; uno de ellos, el crimen del líder y fundador del Partido 
Sinaloense, Héctor Melesio Cuén Ojeda, ocurrido unas horas después de la detención de “El Mayo” y 
Joaquín Guzmán López.  
 
Según la Fiscalía, una de las líneas de 
investigación del asesinato es el robo 
de su camioneta en una gasolinera al 
norte de Culiacán, dos hombres a 
bordo de una motocicleta 
sorprendieron a Melesio Cuén, quien 
también era diputado federal electo 
de Fuerza y Corazón por México y a 
su acompañante Fausto Corrales, 
cuando cargaban combustible, pero 
al resistirse, los delincuentes 
dispararon en cuatro ocasiones 
contra Héctor Melesio Cuén. 
 
 
 
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/Ef_K7vRSfARPi8zpS7eiFSwBlB28uBNpKw-
BwvddF5jBxA?e=CkAEt6 
 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/Ef_K7vRSfARPi8zpS7eiFSwBlB28uBNpKw-BwvddF5jBxA?e=CkAEt6
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/Ef_K7vRSfARPi8zpS7eiFSwBlB28uBNpKw-BwvddF5jBxA?e=CkAEt6
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‘El Mayo’ fue secuestrado en México con ayuda de agentes de EU 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- Dos artículos publicados en medios de Estados Unidos 
apuntan que Ismael ‘El Mayo’ Zambada fue secuestrado en México por Joaquín Guzmán López, hijo de 
“El Chapo” Guzmán. Una de las fuentes afirmó que hubo participación directa de agentes 
estadounidenses en suelo mexicano. 
 
El primer reporte está firmado por 
Ioan Grillo y Juan Alberto Cedillo, 
ambos experimentados periodistas 
en temas de crimen organizado. 
 
Sus fuentes apuntan que Zambada 
salió de su escondite para acudir a 
Culiacán a una cita médica, al 
parecer para tratarse un tema de 
cáncer. También tenía agendada 
una reunión con el político Héctor 
Melesio Cuén y con Guzmán López, que es parte de la facción de “Los Chapitos”. Hay que apuntar que 
Melesio Cuén fue asesinado el jueves en Culiacán, la investigación oficial dice que fue un intento de robo 
de automóvil. 
 
 
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EbBWxhHrJM9HnCl2Ngb_brsBfgdqz6K0mUNB1zzZRf7yjw?e=
dxn5lV 
 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EbBWxhHrJM9HnCl2Ngb_brsBfgdqz6K0mUNB1zzZRf7yjw?e=dxn5lV
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/EbBWxhHrJM9HnCl2Ngb_brsBfgdqz6K0mUNB1zzZRf7yjw?e=dxn5lV
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Romero Hicks pide explicación institucional sobre detención de 'El Mayo' 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- El presidente de la Comisión de Transparencia y 
Anticorrupción de la Cámara de Diputados, Juan Carlos Romero Hicks, pidió al gobierno de México 
explicaciones institucionales sobre el arresto de Ismael “El Mayo” Zambada y Joaquín Guzmán López en 
Estados Unidos. El legislador consideró inexplicable que Zambada nunca haya sido arrestado en México, 
pese a permanecer en el imaginario del narcotráfico por más de 50 años. 
 
 
 
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/Ed5OeR_3C-
VBgbVnAJ7w3TMBBP9sWE7ZzeX8uwKOmSFcaQ?e=hfHwLY 
 
 

https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/Ed5OeR_3C-VBgbVnAJ7w3TMBBP9sWE7ZzeX8uwKOmSFcaQ?e=hfHwLY
https://1drv.ms/v/c/bebb992b33844baa/Ed5OeR_3C-VBgbVnAJ7w3TMBBP9sWE7ZzeX8uwKOmSFcaQ?e=hfHwLY
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https://hojaderutadigital.mx/aprueba-comision-de-salud-su-informe-final-de-labores-de-la-lxv-
legislatura/ 
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https://semanariobaluncanan.com/2024/07/30/aprueba-comision-de-salud-su-informe-final-de-
labores-de-la-lxv-legislatura/ 
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Incumple la 4T con sistema de salud universal, acusan diputados de 

oposición; Morena lo niega 

 

México está a nueve mil 92 kilómetros de 

Dinamarca, aunque la diputada priista Frinné 

Azuara Yarzábal mostró que, en el ocaso de 

este sexenio, en materia de salud la distancia 

es mayor, infinita. 

“México tiene ahora un sistema de salud en 

ruinas, desmantelado, subfinanciado, en la 

que esta gestión está dejando un gran saldo, 

como los 30 millones de mexicanos con 

carencias por acceso a servicios de salud”, comenzó su intervención en la Comisión de Salud. 

Resaltó “el desplome de las coberturas de vacunación, un dramático aumento de la mortalidad 

materna, un descenso de cuatro años en la esperanza de vida, y un incremento en los gastos 

catastróficos”. 

“Es imprescindible aumentar los recursos públicos para poder entender de manera razonable y atender 

los enormes rezagos y la gran promesa incumplida a los mexicanos de un sistema de salud universal y 

gratuito”, subrayó Azuara Yarzábal, diputada del Partido Revolucionario Institucional. 

A la distancia, Margarita García García, diputada del Partido del Trabajo, reconoció que “sabemos que 

hace falta mucho por hacer”. 

“Creo que no es un tema que tengamos que esconder. Difiero en muchos temas cuando dicen que hoy 

estemos peor que antes”, dijo la petista. 

Joaquín Zebadúa Alva, diputado de Morena, resaltó lo que no quiere la llamada 4T: el mal llamado 

Seguro Popular, una fragmentación de los servicios en la que cada estado donde con el “prianato” 

vimos una corrupción en grado excesivo. 

Por su parte, Emmanuel Reyes Carmona, presidente de la Comisión de Salud, aseguró que el órgano 

“se caracterizó por anteponer los intereses de la salud por encima de cualquier ideología política”. 
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Elizabeth Pérez Valdez, diputada del Partido de la Revolución Democrática, reconoció el papel de 

gestor del morenista Reyes Carmona para que las personas “accedieran a espacios de salud de manera 

pronta”. 

https://latinus.us/2024/07/29/incumple-4t-sistema-de-salud-universal-diputados-oposicion-morena-

niega/  

https://latinus.us/2024/07/29/incumple-4t-sistema-de-salud-universal-diputados-oposicion-morena-niega/
https://latinus.us/2024/07/29/incumple-4t-sistema-de-salud-universal-diputados-oposicion-morena-niega/
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https://megalopolismx.com/noticia/111682/diputados-de-oposicion-acusan-que-4t-incumple-con-
sistema-de-salud-universal 
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https://hojaderutadigital.mx/la-comision-de-justicia-aprobo-su-informe-final-de-actividades-de-la-lxv-
legislatura/ 
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https://www.tallapolitica.com.mx/comision-de-justicia-aprobo-su-informe-final-de-actividades-de-la-
lxv-legislatura/ 
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https://semanariobaluncanan.com/2024/07/30/la-comision-de-justicia-aprobo-su-informe-final-de-
actividades-de-la-lxv-legislatura/ 
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https://www.digitalmex.mx/anotelo/story/51278/anotelo-primer-gran-encuentro-politico-por-el-plan-
estatal-de-desarrollo 
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https://mayacomunicacion.com.mx/imparten-en-la-camara-de-diputados-el-curso-metodos-selectos-
en-la-investigacion-social-cualitativa/ 

 
 
 
 
 
 

https://mayacomunicacion.com.mx/imparten-en-la-camara-de-diputados-el-curso-metodos-selectos-en-la-investigacion-social-cualitativa/
https://mayacomunicacion.com.mx/imparten-en-la-camara-de-diputados-el-curso-metodos-selectos-en-la-investigacion-social-cualitativa/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

31/07/2024 

 

LEGISLATIVO  

 

 

 
 
 
 

https://www.proyectospoliticos.com.mx/nacio/imparten-en-la-camara-de-diputados-el-curso-
metodos-selectos-en-la-investigacion-social-cualitativa/ 
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https://www.rioaxaca.com/2024/07/30/respalda-salomon-jara-a-saymi-pinea-esta-fuera-del-ring-la-
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La Tercera Comisión de la Comisión Permanente: 

Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento, 

Comunicaciones y Obras Públicas, presidida por el 

diputado Marcos Rosendo Medina Filigrana 

(Morena), aprobó por unanimidad dos dictámenes 

para exhortar a diferentes dependencias federales 

y gobiernos estatales y locales, en temas 

relacionados con bienestar animal y protocolos en 

el transporte aéreo. 

El primer dictamen exhorta a la Secretaría de 

Cultura, al Instituto Nacional de Bellas Artes y 

Literatura (INBAL) y a la Red de Museos del mismo instituto a que, en ejercicios de sus atribuciones, 

fortalezcan los mecanismos sobre las exposiciones artísticas y culturales que se presenten en nuestro 

país con animales, para procurar su bienestar y protección. 

Asimismo, pide a los gobiernos de las 32 entidades federativas que, en coordinación con los gobiernos 

municipales y alcaldías de la Ciudad de México, vigoricen y amplíen las acciones, campañas y 

programas dirigidos a concientizar y sensibilizar a las y los funcionarios públicos y a la población en 

general, sobre el trato digno y respetuoso de los animales. 

También, el reconocimiento de los animales como seres sintientes y la tenencia responsable de los 

animales de compañía, la prevención y erradicación de la discriminación hacia las personas usuarias de 

animales de asistencia física o emocional. 

https://youtu.be/i5bqVw-d8ac
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El exhorto señala que la relación de la persona y el animal (de compañía, doméstico, silvestre o salvaje) 

“ha de ser modulada por la cualidad de ser dotado de sensibilidad, de modo que los derechos y 

facultades sobre los animales han de ser ejercitados atendiendo al bienestar y la protección del animal, 

evitando el maltrato, el abandono y la provocación de una muerte cruel o innecesaria.” 

Mecanismos y protocolos en el transporte aéreo 

El segundo dictamen aprobado por la Tercera Comisión solicita a la Secretaría de Infraestructura, 

Comunicaciones y Transportes y a la Agencia Federal de Aviación Civil a reforzar los mecanismos de los 

protocolos y procedimientos de recepción, traslado y entrega del equipaje de los usuarios del 

transporte aéreo. 

De la misma manera, pide a la Agencia Federal de Aviación Civil fortalecer los protocolos y 

procedimientos para la capacitación y adiestramiento del personal técnico encargado de los filtros de 

revisión de equipaje, para que apliquen la circular obligatoria que establece la regulación de artículos 

prohibidos a introducir a las aeronaves de servicio público y su posesión en las zonas estériles de los 

aeródromos civiles de servicio al público. 

Ello, para la prevención de actos de interferencia ilícita que en su objetivo 9.8 permite el transporte de 

líquidos en cantidades superiores a los 100 mililitros cuando se trate de pasajeros con necesidades 

dietéticas especiales, tales como alimentos y bebidas para bebé o personas bajo tratamiento médico. 

El documento indica que para el uso de los servicios de transporte aéreo se deberán adoptar las 

medidas necesarias para garantizar las condiciones máximas de seguridad y operación de las 

aeronaves, a fin de proteger la integridad física de los usuarios y de sus bienes, así como la de terceros. 

Señala que en lo relativo a la propuesta de que se permita el ingreso de leche materna a las pasajeras 

de aviones en cantidades mayores a los 100 mililitros, independientemente de llevar al lactante, la 

propuesta muestra que la lactancia materna no sólo abarca el derecho de la mujer a amamantar, sino 

también el derecho de la niñez a recibir leche materna, en imperativa observancia al principio del 

interés superior de la infancia. 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/aprueba-tercera-comision-

exhortos-sobre-bienestar-animal-y-protocolos-en-el-transporte-aereo 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/aprueba-tercera-comision-exhortos-sobre-bienestar-animal-y-protocolos-en-el-transporte-aereo
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/aprueba-tercera-comision-exhortos-sobre-bienestar-animal-y-protocolos-en-el-transporte-aereo
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En su última reunión ordinaria, la Comisión 

Jurisdiccional, que preside el diputado Jaime 

Humberto Pérez Bernabe (Morena), aprobó por 

siete votos su informe final de actividades de la LXV 

Legislatura, con lo que dio por clausurados sus 

trabajos. 

En su mensaje, el diputado Pérez Bernabe aseguró 

que se dio cumplimiento a todos los trabajos 

encomendados, los cuales se desarrollaron bajo un 

esquema de diálogo participativo y respetuoso de 

las diferentes posturas jurídicas, ideológicas y 

parlamentarias de las y los integrantes. 

Expresó su deseo de que la próxima Legislatura pueda aprobar la minuta del Senado de la República 

relativa a la Ley Federal de Juicio Político y Declaración de Procedencia, con la cual se abrogaría la Ley 

Federal de Responsabilidad de los Servidores Públicos. 

Esto, aclaró, debido a que el marco actual tiene un rebuscado serial de procedimientos que no tienen 

como la finalidad la justicia, sino crear posibilidades para que un funcionario corrupto eluda la 

imposición de una sanción. 

“Es una ley anacrónica plagada de vericuetos legales e incompatibles con los ideales de combate a la 

corrupción y la impunidad”, sostuvo. 

Indicó que la nueva legislación es de crucial importancia en una lucha fuerte contra la corrupción e 

impunidad, ya que moderniza y actualiza un procedimiento que está plasmado desde hace 40 años. 
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“La Ley Federal de Juicio Político y Declaración de Procedencia ofrece un marco jurídico moderno, 

respetuoso del debido proceso y corresponde a una agilidad, legalidad y justicia que demanda una 

acción colectiva”, anotó. 

Pérez Bernabe invitó a las y los integrantes que formarán la LXVI Legislatura a impulsar esta ley, a fin de 

facultar a la Comisión Jurisdiccional para que lleve a cabo todas las denuncias de juicios políticos y 

declaración de procedencia para que se siga adecuando el marco jurídico que rige el actuar de los altos 

servidores públicos. 

Agradeció a los equipos técnicos, administrativos y a todas aquellas personas que con su trabajo, 

esfuerzo y profesionalismo contribuyeron a los resultados de la Comisión Jurisdiccional. 

En su turno, el diputado Leonel Godoy Rangel (Morena) agradeció a las y los integrantes de la 

Comisión. Dijo que es urgente una legislación que propicie el combate a la corrupción de los servidores 

públicos, ya sean de elección popular o de designación. 

Aclaró que no son un tribunal, sino un vehículo para que alguien con fuero pueda ser examinado su 

caso por la autoridad competente como ocurre con cualquier ciudadano, pero eso no ocurre por 

conveniencia política.  

Subrayó que la declaración de procedencia debe estar fundamentada y apegada a derecho y no estar 

sujeta a vaivenes políticos, pues es un procedimiento administrativo. 

También de Morena, la diputada Olimpia Tamara Girón Hernández coincidió en la necesidad de 

avanzar en esta minuta en la próxima Legislatura. 

“La ciudadanía debe saber que hay métodos y procesos que se siguen aquí, pero no como parte de un 

enjuiciamiento, sino de un procedimiento, pero desafortunadamente hay quienes tienen fuero y no 

han sido procesados, por lo que la Ley Federal de Juicio Político y Declaración de Procedencia tiene que 

avanzar”, precisó. 

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comision-jurisdiccional-aprobo-su-

informe-final-de-actividades 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comision-jurisdiccional-aprobo-su-informe-final-de-actividades
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/comision-jurisdiccional-aprobo-su-informe-final-de-actividades
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• Su misión es proveer información oportuna, eficaz y pertinente: diputada Ochoa Mejía 

La Comisión Bicamaral del Sistema de Bibliotecas del 

Congreso de la Unión, la Secretaría de Servicios 

Parlamentarios, la Coordinación de Servicios de 

Información, Bibliotecas y Museo, y la Dirección de 

Bibliotecas de la Cámara de Diputados conmemoraron 

el 30 aniversario de la Biblioteca Legislativa. 

La diputada María Teresa Ochoa Mejía (MC), secretaria 

de la Comisión Bicamaral, dijo que la misión de esta 

instancia es proveer información oportuna, eficaz y 

pertinente para las y los diputados en su trabajo 

parlamentario, así como a comisiones, investigadores y público en general. 

Subrayó que la Biblioteca ha superado las vicisitudes propias de su historia y ha escalado a un sistema 

de bibliotecas a través del cual se gestionan las necesidades de información, de bibliografía y 

documentación, desde una óptica histórica-política. 

“Hacemos una invitación y un llamado para que las y los legisladores la visiten y la conozcan, que vivan 

los libros, los sientan, los huelan, toquen y amen, la fortalezcan, porque la historia aquí contenida es 

inspiración para la defensa de sus causas en tribuna y, sobre todo que la reconozcan y la consignen en 

el presupuesto”, manifestó. 

María Vázquez Valdez, directora de Bibliotecas de la Cámara de Diputados, comentó que ésta es uno 

de los bastiones del Palacio Legislativo por su acervo y el servicio que presta a diputados y al público en 

general desde antes de 1994. 
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Señaló que es un momento histórico porque se cierra un ciclo de tres décadas, 30 años en los que se 

han atendido las necesidades del proceso legislativo. Un periodo en el cual la automatización de los 

servicios bibliotecarios ha sido consistente hacia la modernización, se han emprendido proceso de 

digitalización inéditos, lo que permite dar respuesta a un promedio de casi 10 mil usuarios por año y 

atender los compromisos de aproximadamente 70 convenios de préstamo bibliotecario. 

Mencionó que la Biblioteca recibe donaciones diversas y su acervo creció gracias a materiales 

bibliográficos entregados por diversas instituciones. Actualmente, el acervo bibliográfico suma 

aproximadamente 140 mil libros y más de 60 mil materiales hemerográficos de índole 

multidisciplinaria. Además, forma parte de la red de Bibliotecas Parlamentarias de América Latina 

donde participa en un dinámico intercambio de información y perspectivas. 

En su oportunidad, José Luis Pérez González, secretario técnico de la Comisión Bicamaral, refirió que la 

Biblioteca es parte de la transformación democrática e institucional de la Cámara de Diputados, tiene 

experiencia de 30 años de servicio de varias generaciones de servidores públicos y bibliotecarios que 

han hecho de ésta una gran institución del Poder Legislativo. 

Los retos, agregó, son grandes por lo que es necesario fijar la atención en temas como las redes de 

comunicación que están mejorando el acceso en cuanto a la velocidad y capacidad; los programas de 

gestión e información que facilitan el desarrollo de bases de datos, la implementación de servicios a 

distancia para aprovechar la facilidad del uso de la tecnología, los sistemas de digitalización y los 

nuevos lenguajes de creación de información como la Inteligencia Artificial. 

“Ante los retos de este nuevo paradigma, estoy seguro que la Biblioteca Legislativa de San Lázaro sabrá 

insertarse de manera oportuna al desarrollo de las nuevas herramientas bibliotecnológicas que le 

permitan diferenciarse de manera sobresaliente de otros centros de información. La capacitación 

continua y la permanente actualización del personal son la base para seguir fortaleciendo de manera 

sobresaliente el trabajo realizado en estos 30 años”, indicó. 

Carolina Alonso Peñafiel, coordinadora de Servicios de Información, Bibliotecas y Museo, mencionó 

que además de ofrecer diferentes servicios, esta instancia atiende solicitudes del público en general 

que la visita. 

Refirió que los avances de la tecnología facilitan el trabajo y permiten que funcione. Añadió que la 

orientación personal, creatividad e innovación son retos para el apoyo que brindan los y las 

bibliotecarios, quienes son invaluables para fomentar la educación, cultura y conocimiento. 
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“Los invito a reflexionar sobre la importancia del trabajo de cada uno de nosotros en mantener vivos 

estos acervos, fomentar la investigación, difundir las actividades culturales realizadas y, sobre todo, 

garantizar el acceso a información valiosa y de calidad”, aclaró. 

Por su parte, el director de la Biblioteca “Melchor Ocampo” del Senado, Ricardo Montes Gómez, 

destacó que a lo largo de tres décadas la Biblioteca Legislativa se ha consolidado como un pilar en el 

cumplimiento del trabajo de las Cámaras de Diputados y Senadores, comisiones e institutos de 

estudios y de investigación. 

Añadió que, gracias a su vasto acervo documental y servicios especializados, cuenta con información 

necesaria para tomar decisiones informadas y responsables; sin embargo, agregó, el camino no ha sido 

fácil, se enfrentan retos como la creciente demanda de información, el surgimiento de las tecnologías y 

los cambios en los hábitos de consumo de información de legisladores y asesores. 

La apertura a los nuevos soportes de información, los metadatos, algoritmos, las redes sociales y la 

Inteligencia Artificial son los nuevos desafíos y oportunidades. “La Biblioteca tiene un papel 

trascendental en la era digital, debemos seguir innovando y adaptándonos a las nuevas tecnologías 

para ofrecer servicios cada vez más eficientes y personalizados”.  

Posteriormente, en la sala principal de la Biblioteca Legislativa ubicada en el 2 piso del edificio C del 

Palacio Legislativo, se llevó a cabo el concierto “Música y poesía” a cargo del Ensamble Staccato de la 

Universidad Nacional Autónoma de México, bajo la dirección de Marco Ugalde y los músicos Azareel 

Ortega, Betzabe Juárez, Jairo Calderón y Cristian Rodríguez.  

 

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/conmemoran-en-san-lazaro-el-30-

aniversario-de-la-biblioteca-legislativa  

https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/conmemoran-en-san-lazaro-el-30-aniversario-de-la-biblioteca-legislativa
https://comunicacionsocial.diputados.gob.mx/index.php/boletines/conmemoran-en-san-lazaro-el-30-aniversario-de-la-biblioteca-legislativa
https://youtu.be/HCPOL14Fw-E
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¡Pa'l perreo! Diputada de Morena se lanza como cantante de 

reggaetón 

 

Después de que se llevara a cabo la Marcha del 

Orgullo LGBT+ en la Ciudad de México y se 

realizara un evento para celebrar la diversidad 

en el país, María Clemente García Moreno, 

diputada plurinominal de Morena, debutó como 

cantante de reggaetón.  

María Clemente se presentó en la Feria de 

Santiago Tulantepec e interpretó la canción, 'Se 

pega como Kola Loka' junto al artista conocido 

como 'Erre Hood'. En el lugar, los asistentes la 

recibieron con aplausos, además de cantar y bailar las melodías. 

A través de sus redes sociales, la diputada de Morena ha compartido videos de otras presentaciones 

que ha tenido en Naucalpan, Ecatepec e Hidalgo. Y aunque ha sido criticada por sus gustos musicales, 

ha tenido fans en los eventos.  

La diputada trans fue integrante del Partido de la Revolución Democrática y posteriormente, 

fundadora e integrante de Morena, de acuerdo el Sistema de Información Legislativa 

Asimismo, en el 2020 fue presidenta de Agenda LGBT A. C. y del Comité Orgullo y Dignidad. 

Actualmente, es diputada federal de Morena, defensora de Derechos Humanos de la población 

LGBTTTTI y activista del movimiento de la Diversidad Sexual. 

María Clemente García cuenta con educación media superior y cursó la licenciatura en Administración 

de Negocios, aunque no la concluyó. 

 

https://www.milenio.com/politica/maria-clemente-garcia-debuta-como-cantante-de-reggaeton    

https://www.milenio.com/politica/maria-clemente-garcia-debuta-como-cantante-de-reggaeton
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Solicitud de desafuero de ‘Alito’ Moreno nunca llegó a la SI 

 

La Sección Instructora (SI) de la Cámara de 

Diputados no pudo desahogar la solicitud de 

desafuero en contra del dirigente nacional del 

PRI, Alejandro Moreno, porque nunca llegó a sus 

manos el expediente para ello, justificó el 

presidente de esa instancia, el morenista Jaime 

Humberto Pérez Bernabe. 

Entrevistado al término de la sesión de este 

martes, en la que la Instructora cerró sus 

actividades en la 65 Legislatura, Pérez Bernabe 

insistió que “el único asunto que tuvimos fue por 

parte de la Fiscalía de Morelos”, en alusión al caso del fiscal de ese estado, Uriel Carmona Gándara, 

quien fue desaforado por el pleno de la Cámara el 14 de diciembre de 2023.  

Como se informó en este diario, la Fiscalía de Campeche presentó en agosto de 2022 una solicitud de 

desafuero en contra de Moreno por presunto enriquecimiento ilícito. Las solicitudes de desafuero y de 

juicio político son recibidas por la Secretaría General de San Lázaro y deben ser turnadas, 

respectivamente, a la Instructora y a la Subcomisión de examen previo. 

-- ¿El expediente de Alejandro Moreno nunca se los entregaron de la Secretaría General? –se le 

preguntó al legislador, después de una reunión breve, de trámite. 

-- Sólo tuvimos, sólo pudimos determinar lo que tuvimos en nuestras manos –dijo. 

Al insistírsele si tuvo o no en sus manos el expediente de Alito, el morenista trató de atajar el tema 

diciendo que no podía “opinar” sobre y repitió varias veces que dicha instancia legislativa “lo que no 

tengamos en nuestras manos, no podemos dar inicio o proceder… todo lo que tuvimos en nuestras 

manos, es lo que pudimos procesar, resolver”. 

-- ¿Entonces fue puro mito que tenían el expediente, que lo estaban analizando y que se le había dado 

carpetazo porque estaban empatados (los votos de los integrantes de la SI) y de ahí nadie los iba a 

sacar? 
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-- No, nosotros nunca lo dijimos. Yo no sé si algún integrante de la Instructora lo hay comentado. 

Desconozco y no creo que lo hayan dicho. 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/07/30/politica/solicitud-de-desafuero-de-2018alito2019-

moreno-nunca-llego-a-mano-de-la-si-778   

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/07/30/politica/solicitud-de-desafuero-de-2018alito2019-moreno-nunca-llego-a-mano-de-la-si-778
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/07/30/politica/solicitud-de-desafuero-de-2018alito2019-moreno-nunca-llego-a-mano-de-la-si-778
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https://abcnoticias.mx/nacional/2024/7/30/alito-moreno-prende-la-guerra-dentro-del-pri-
222297.html 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://abcnoticias.mx/nacional/2024/7/30/alito-moreno-prende-la-guerra-dentro-del-pri-222297.html
https://abcnoticias.mx/nacional/2024/7/30/alito-moreno-prende-la-guerra-dentro-del-pri-222297.html
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Conceden a 'Alito' amparo contra solicitud de desafuero 

 

La Sección Instructora de la Cámara de 

Diputados fue notificada de que un juez 

federal le concedió un amparo al 

dirigente nacional del PRI, Alejandro 

Moreno, en contra de la solicitud de 

desafuero que interpuso la Fiscalía 

General de Campeche en agosto de 2022 

por supuesto enriquecimiento ilícito, 

informó el diputado Leonel Godoy 

(Morena). 

Al ser consultado sobre si el caso de Alito 

podría ser retomado por la próxima 

Legislatura, que inicia en septiembre, el 

ex gobernador de Michoacán señaló: “Voy a revisar, pero me acaban de informar que (Moreno) ganó 

un amparo. Parece que ese es el resultado de la cena de diciembre”, dijo irónico, en alusión al 

supuesto encuentro que el diputado priista tuvo en ese mes con la ministra presidenta de la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación, Norma Piña. 

En entrevista al término de la cuarta reunión ordinaria de la Comisión Jurisdiccional, Godoy confirmó 

que el amparo es contra la solicitud de desafuero de la Fiscalía de Campeche, aunque dijo que todavía 

no conoce el fondo de la resolución de este expediente. “Vamos a ver, a conocer en qué términos 

viene”, dijo. 

Adelantó que, una vez se entere del contenido del amparo, dará más información al respecto este 

miércoles durante la sesión de la Comisión Permanente. 

Godoy indicó que las solicitudes de desafuero que se interpusieron durante la actual Legislatura 

“siguen vivos y van a ser retomadas” por la siguiente, que inicia en septiembre. 

Durante la sesión de la Jurisdiccional, tanto Godoy como Jaime Humberto Pérez Bernabe, presidente 

de la Sección Instructora, y Olimpia Girón, ambos de Morena, recalcaron la necesidad de que en la 

próxima Legislatura se pueda aprobar una minuta enviada por el Senado y que ya se encuentra en San 
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Lázaro para crear una nueva ley federal de juicios políticos y declaración de Procedencia, que abrogaría 

la vigente Ley Federal de Responsabilidades de los Servidores Públicos. 

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/07/30/politica/conceden-a-alito-amparo-contra-solicitud-

de-desafuero-8679  

https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/07/30/politica/conceden-a-alito-amparo-contra-solicitud-de-desafuero-8679
https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/07/30/politica/conceden-a-alito-amparo-contra-solicitud-de-desafuero-8679
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https://diariocambio22.mx/campechanos-pasmados-ante-corrupcion-de-los-moreno-cardenas/ 
 
 
 
 
 
 

https://diariocambio22.mx/campechanos-pasmados-ante-corrupcion-de-los-moreno-cardenas/
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https://diarionoticiasweb.org/van-por-regulacion-en-el-uso-de-la-inteligencia-artificial-respecto-a-
obras-protegidas-por-derechos-de-autor/ 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://diarionoticiasweb.org/van-por-regulacion-en-el-uso-de-la-inteligencia-artificial-respecto-a-obras-protegidas-por-derechos-de-autor/
https://diarionoticiasweb.org/van-por-regulacion-en-el-uso-de-la-inteligencia-artificial-respecto-a-obras-protegidas-por-derechos-de-autor/
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https://plazadearmas.com.mx/ve-morena-albazo-en-tema-de-fiscal/ 
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